

Fecha <b>18.06.2014</b>	Sección <b>Empresas y Negocios</b>	Página <b>2-19</b>
----------------------------	---------------------------------------	-----------------------



**Empresas, pendientes de las reformas para invertir aquí**

En la presentación del reporte de OBG, líderes de las industrias minera, telecomunicaciones y energía aseguraron que con las leyes secundarias despegarán sus inversiones. FOTO: A. LÓPEZ

PRESENTA OBG SU PRIMER REPORTE DE LA ECONOMIA MEXICANA

# Empresas aguardan por reformas para invertir

Líderes de las industrias minera, telecomunicaciones y energía advirtieron que ejecutarán inversiones tan pronto como sean aprobadas las leyes secundarias pendientes

Rocío Morales  
EL ECONOMISTA

EMPRESAS DE los sectores de energía, telecomunicaciones y minería afirmaron que tienen preparadas sus cajas para invertir en México tan pronto se aprueben los cambios a las leyes secundarias derivados de las reformas estructurales.

“Hay muchas empresas que están esperando el banderazo para invertir”, dijo Francisco Gil Díaz, presidente de Telefónica México, tras considerar que la reforma en telecomunicaciones “rompió exclusividades” y eliminó barreras a la competencia, en un mercado “concentrado y sojuzgado”.

Gil participó en el lanzamiento que hizo Oxford Business Group (OBG) del primer reporte sobre la economía mexicana, en el que Xavier García de Quevedo, presidente de Minera México, planteó que si bien las reformas implicaron mayores costos para el sector minero, también abrirán nuevas oportunidades de inversión.

Los cambios fiscales incluyen una nueva regalía de 7.5% sobre el flujo de operación de las empresas mineras; un nuevo derecho de 0.5% sobre sus ingresos de oro, plata y platino; mayores tarifas sobre derechos de agua, y el fin de las deducciones inmediatas de los costos de exploración.

Pero García Quevedo agregó que como parte de las iniciativas de la industria minera para reducir costos, las empresas han comenzado a invertir en su autosuficiencia energética.

Por ejemplo, Minera México invirtió 720 millones de dólares para su autosuministro de electricidad en el 2013, desarrollando dos plantas y un parque eólico, en los que producirá energía con más bajos costos frente a los que reporta la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

En esa misma publicación, Emilio Lozoya, director general de Pemex, dijo que el gobierno federal espera que las primeras inversiones y alianzas con compañías

petroleras internacionales de esa paraestatal se lleven a cabo a principios del 2015.

En una entrevista con OBG, Alonso Quintana, director general de Empresas ICA, previó que la reforma energética podría desencadenar inversiones de productores de energía independientes, lo cual también incrementaría la actividad de la construcción.

“Con leyes secundarias claras y contratos atractivos, se espera que las inversiones privadas en energía despeguen con compañías petroleras internacionales y por consiguiente, las empresas de la construcción que operen en México se beneficiarán”, comentó Quintana.

Con una perspectiva más general, Francisco González, director general de ProMéxico, estimó que las reformas podrán permitir duplicar la llegada de flujos de Inversión Extranjera Directa (IED) a unos 40,000 millones de dólares anuales, sin precisar una fecha para tal alcance.

[morales@eleconomista.com.mx](mailto:morales@eleconomista.com.mx)



Fecha <b>18.06.2014</b>	Sección <b>Empresas y Negocios</b>	Página <b>2-19</b>
----------------------------	---------------------------------------	-----------------------

## Reformas que abonan siembra en inversión



**Francisco Gil Díaz, presidente de Telefónica México**

"La reforma en telecomunicaciones permitirá el uso de últimas tecnologías en aplicaciones que no se han podido hacer (por barreras a la competencia), como en servicios de salud o bancarios".



**Francisco González Díaz, director general de ProMexico.**

- "México cada vez exporta más y tiene mayor calidad en manufactura avanzada. Las reformas estructurales son como sembrar un árbol, va tardar en dar frutos, pero el primer pasó ya se dio".



**Alejandro Valenzuela, director general de Grupo Financiero Banorte**

"México está subapalancado (en parte por los efectos de la crisis de 1995), por eso el sector financiero puede crecer más. La penetración financiera es menos de la cuarta parte que en Chile y menos de la mitad que en Brasil".



**Antonio González Anaya, director general del IMSS.**

"Si nosotros viésemos el número de trabajadores afiliados al Seguro hace apenas 10 o 12 años, era muy cercano a 11 millones. La semana pasada publicamos el dato para mayo de 16.9 millones de trabajadores afiliados".



**Gabriel López, director general de Ford México.**

- "En el negocio de los autos ocurren muchas cosas al mismo tiempo, y una de ellas tiene que ver con que los mercados a los que exportes crezcan o se achiquen, para Ford este año sería medio plano".



**Michael Benson-Colpi, presidente de OBG.**

- "Las reformas adoptadas van a tener un impacto positivo en la modernización de la economía y en el aumento de la competitividad de México".

FOTOS EE: ARACELI LÓPEZ